

VIERNES 6 DE DICIEMBRE DE 2019

MAZATLÁN, SINALOA AÑO XLI NO. 15100 \$15.00 NOROESTE.COM





Manuel Clouthier Carrillo participa en el foro Mazatlán en Futuro, organizado por Universidad TecMilenio y Periódico Noroeste.

FORO MAZATLÁN EN FUTURO

Coinciden en cuidar desarrollo del puerto

Pesca en crisis

'Amarrada, 70% de la flota camaronera'

REYES IVÁN CAMACHO

UASAVE._La pesca de altamar está pasando por una severa crisis ante la baja producción, la caída en los precios del camarón tanto de exportación como el que se destina al mercado nacional y al elevado costo del diésel, señaló Carlos Sotelo

El dirigente de la Unión de Armadores de Topolobampo subrayó que ante ese estado tan desolador de la actividad en este momento el 70 por ciento de la flota de los puertos de Mazatlán, Topolobampo y Guaymas está amarrada, a poco más de dos meses que inició la presente temporada.

'En estos días ahorita yo considero que un 70 por ciento de la flota entre Mazatlán, Guaymas y Topolobampo está detenida", lijo, "es muv temprano, habida cuenta que se genera un viaje en estos días para que regresen poco antes de Navidad o algunos pasan Navidad y entran en Año Nuevo, entonces te imaginas la desesperación de la gente porque la esperanza para traerle algo a sus hijos es su trabajo, la verdad es que sí es desesperante".

Tan solo en Sinaloa, detalló que son aproximadamente 650 embarcaciones, que multiplicadas por ocho tripulantes totalizan alrededor de 5 mil fuentes de empleo, por lo que es mucha gente que está quedándose sin trabajo en estas fechas, aparte de que esta actividad mueve a muchos otros giros de la cadena Critica dirigente de los armadores de Topolobampo el nulo apoyo para la pesca en el Presupuesto federal que no considera la caída de precios y el elevado costo del diésel



El líder de los armadores en Topolobampo señaló que el 70 por ciento de la flota en Mazatlán, Topolobampo y Guaymas está amarrada.

productiva.

"Tenemos la necesidad de ir a trabajar y ahí es donde entra la desesperación de nosotros, ¿cómo le hacemos para seguir generando el empleo de nuestra gente?, pero con el ánimo de que los costos y las deudas te estén comiendo la infraestructura que son los barcos algunos siguen adelante", indicó.

Sotelo Monge manifestó que la pesca es una actividad muy noble que produce alimentos, divisas y es fuente importante generadora de empleos, lo que debe ser tomado en cuenta por gobernantes, legisladores y el propio Presidente de la República para que se le asignen los apoyos o subsidios que necesitan para seguir adelante con esta

actividad. "Hicimos una visita con nuestra gente a la Ciudad de México con la idea de que se viera la desesperación por el tema del combustible, que es el tema más relevante para permanecer en la actividad, pero si el presupuesto el pasado estuvo castigado, hoy se le castigó otro poco", lamentó.

El dirigente de los armadores detalló que el subsidio al diésel es primordial para los pescadores de altamar porque tan solo ese rubro representa el 70 por ciento de los costos operativos.

En estos días ahorita yo considero que un 70 por ciento de la flota entre Mazatlán, Guaymas y Topolobampo está detenida... se genera un viaje en estos días para que regresen poco antes de Navidad o algunos pasan Navidad y entran en Año Nuevo, entonces te imaginas la desesperación".

Carlos Sotelo Monge Dirigente de la Unión de Armadores de Topolobampo

"Y en una actividad que está regida por la naturaleza, como lo es la pesca, podemos ir y capturar o podemos ir a quemar el mismo diésel y no capturar producto", aseveró.

Sostuvo que la pesca mueve restaurantes, congeladoras, talleres de carpintería, mecánicos, de soldadura, astilleros, entre otras, generando alrededor de 30 mil empleos indirectos tan solo en Sinaloa.

Los turistas en Sinaloa este 2019

Los turistas en Mazatlán este 2019

Los turistas de cruceros que han visitado Mazatlán este

Los turistas de cruceros que

se estima visiten Mazatlán

VEN A SINALOA CON MAYOR FUTURO PARA INVERSIÓN

Anuncia Grupo Posadas hotel Fiesta Americana en Mazatlán

NOROESTE/REDACCIÓN

MÉXICO._ El grupo Posadas anunció una nueva inversión de 450 millones de pesos para el puerto de Mazatlán con el hotel Fiesta Americana que tendrá 25 niveles, 170 llaves y la generación de 800 empleos directos e indirectos.

En el evento de anuncio, el Secretario de Economía del Gobierno de Sinaloa, Javier Lizárraga Mercado, quien acompañó al Director General del Grupo Posadas, José Carlos Azcárraga Andrade, reconoció a quienes le siguen apostando con su confianza en nuevas inversiones para el estado.

"Qué bueno que se dan este tipo de inversiones, Mazatlán trae una dinámica muy importante, un parteaguas de lo que fue el tianguis turístico más importante que ha habido en México y lo constatamos".

Reconoció la visión del Gobernador Quirino Ordaz Coppel, que sigue en ese ánimo de continuar

con este proceso de atraer mayor inversión a tierras sinaloenses.

'Este año, Sinaloa rebasaremos los 4 millones de turistas. En Mazatlán serán 3 millones, y el puerto representa el 70 por ciento del turismo. A finales del 2016 andábamos en 9 mil 500 cuartos, pero este auge que traemos nos posiciona en 13 mil cuartos y en proyecto 5 mil más, esto habla del dinamismo que trae Sinaloa y Mazatlán", precisó.

El Secretario de Economía dijo que Mazatlán ya retomó la conectividad que tuvo en un tiempo y también el arribo de cruceros turísticos.

"Este año rebasamos los 300 mil cruceristas y vamos por el medio millón, estamos preparados para recibir a más turistas y más conectividad aérea. El turismo ya representa el 7 por ciento del PIB en Sinaloa", subrayó.

José Carlos Azcárraga Andrade, Director General del Grupo Posadas, consideró a Sinaloa como una de las zonas activas y con mayor futuro que tiene el país



El Secretario de Economía de Sinaloa, Javier Lizárraga Mercado, acompañó al Director General del Grupo Posadas (al centro).

y por ello, la inversión en este primer proyecto hotelero de la marca Fiesta Americana.

"Nos gusta crecer porque apoyamos a México, el turismo es una industria que tiene muchas bondades y lo más importante la generación de empleos. En el caso particular de este hotel, se están generando 800 empleos entre directos e indirectos. Nos

da mucho orgullo ir cumpliendo

nuestras metas", destacó. En esta presentación del nuevo proyecto hotelero, Juan José Díaz de Sandi, representante de socios inversionistas, dijo que el grupo Posadas pondrá su bandera en una ubicación privilegiada, con una conectividad increíble donde tiene todo, así como gastronomía y comercio.

NETZAHUALCÓYOTL CEBALLOS

Mazatlán sí tiene crecimiento económico, pero éste no será para siempre si no se cuidan temas como la seguridad y la participación de la administración municipal, advirtió Manuel Clouthier Carrillo.

Al participar en el foro Mazatlán en Futuro, organizado por Universidad TecMilenio y Periódico Noroeste, el fundador de Impulsa Inmuebles hizo un llamado, frente a empresarios y jóvenes universitarios, a cuidar el crecimiento económico del destino.

"El crecimiento económico no es permanente si no lo cuidamos, si no somos capaces de cuidar y canalizar adecuadamente a Mazatlán corremos el riesgo de que se pueda frenar. Ya lo hemos vivido en el pasado, se vivió por ejemplo con la crisis de seguridad, y se sufrió tremendamente", dijo.

Clouthier Carrillo dijo que una ciudad para tener un crecimiento económico perdura-ble debe ser vivible, visitable e invertible; cumple con las dos primeras, pero la tercera aún no.

"Hay condiciones que si no se atienden se va a empezar a frenar el desarrollo, trae problemas serios de agua, problemas serios y esto ya lo he visto en otras ciudades, donde las ciudades empiezan a cobrar una dinámica muy importante y la administración municipal se queda pueblerina, cuidado, lo he visto en Vallarta, Los Cabos, y seria muy lamentable que Mazatlán no estuviera a la altura de las oportunidades que hoy tiene".

En el evento también participaron otros egresados del Tecnóligico de Monterrey.

José Guadalupe Chávez, de Pastelerías y Restaurantes Panamá, coincidió también en que Mazatlán tiene un importante crecimiento que es necesario aprovechar por todos. Así coincidió igualmente

Lino Suárez, quien empuja el proyecto de peso internacional Îlamado Aerospace Park MZT, la cual fabricará desde aquí aviones no tripulados.

Contó cómo "sedujo" a un inversionista a apostarle a México, pero específicamente en Mazatlán, 2 años atrás, y que está a punto de convertirse en una realidad en la entrada norte de la ciuidad.

"¿Mazatlán tiene futuro? Sí, sí lo tiene. Pero cada uno tiene que colaborar para que sea realidad, tengan mucha pasión en lo que vayan a hacer, no saben las maravillas que van a lograr", expresó.

Al responder a una pregunta del público, Clouthier Carrillo invitó a los jóvenes a estudiar lo que les guste y después a desempeñarse en lo que les guste, pues nadie sabe qué se terminará haciendo en el camino de la vida.

Óscar García, director general de Universidad TecMilenio, y Elizabeth Peraza, directora ejecutiva de Periódico Noroeste, explicaron que el evento nació porque para algunos es mejor salir de la ciudad en búsqueda de mejores oportunidades.

Sin embargo, se quiso romper con ese paradigma al demostrar que aquí sí existe crecimiento.



José Guadalupe Chávez coincidió en que Mazatlán tiene un

